

# DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.  
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE  
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

## Seccion editorial.

No es ya un hecho aislado, ni una lucha parcial entre dos tribus vecinas, de mayor ó menor importancia relativamente á su poblacion y estado civil, es una guerra á muerte, de esterminio, dirigida sin duda bajo un plan calculado que cuenta ó con la aprobacion ó con la tolerancia de las autoidades que gobiernan el pais, la que se ha comenzado en el Oriente contra los cristianos; es una de esas persecuciones atroces con que el fanatismo musulman, creyendo en medio de la estupidez de sus sectarios que cumple un deber sagrado, aspira á renovar los tiempos de los Omars, de los Bayacets y de los Amurates, y ahogar en lagos de sangre el espíritu vivificador del cristianismo, al que no ha conseguido apagar la opresion tiránica de tantos siglos. Esa persecucion atroz á que se lanza la poblacion musulmana, es como el sacudimiento galvánico de un cadáver, ó el convulsivo movimiento de una bestia feroz en la agonía; durará quizá; pero mientras exista, mientras la garras sangrienta del monstruo pueda clavar-se en el corazon de una víctima, hay que atender con particular esmero á los medios de precaverse de sus ataques. Ha llegado el momento de desatar ó cortar de cualquiera modo ese nudo fatal que oprime el cuello de nuestros hermanos de Oriente; es preciso libertarlos á toda costa de la tirania feroz de los mortales é intransigentes enemigos del nombre cristiano; es un deber inexcusable de las naciones cultas allanar, arrasándolas, esas funestas barreras que hasta hoy se han opuesto al progreso de la civilizacion cristiana en esos paises desventurados, á los cuales una politica asaz mezquina y anti-humanitaria ha tenido condenados á los prolongados tormentos de una esclavitud insufrible.

No hay razon ni pretexto que pueda legitimar la conducta observada relativamente á esta cuestion por parte de las naciones europeas, que han tenido en sus manos los destinos del mundo en lo que va corrido del presente siglo, y en especial desde que por la famosa coalicion de 1813 quedó al arbitrio de esta la nivelacion de todos los estados del antiguo continente. Cuando la España fué nacion preponderante, cuando su poder irresistible conducia victoriosa la enseña del cristianismo por todos los ámbitos del mundo conocido, sus naves opusieron en Lepanto un dique incontrastable á la arrolladora fuerza de la media luna, los pechos españoles sirvieron de antemural á la civilizacion cristiana cuando se hallaba en la ocasion del mas inminente peligro de ser ahogada entre los brazos del gigante de la barbarie.

Contraste digno de consideracion es el que existe entre la noble y desinteresada conducta de la España, al jugar su suerte al azar de un lance tan tremendo, y la que han observado otras naciones que en circunstancias inmensamente mas favorables para ellas, lejos de aniquilar de una vez para siempre la ominosa tirania del imperio musulman, han pugnado por sostener ese ruinoso edificio, haciendo que intereses mezquinos de mas pequeñas rivalidades se hayan sobrepuesto á los fueros de la civilizacion y hasta á los sentimientos de humanidad cada dia ofendidos por el instinto salvaje de una raza fanática hasta la estupidez.

La España católica, tan calumniada como mal apreciada y recompensada por sus generosos sacrificios en favor de la libertad y de la civilizacion del mundo, combatió siempre, mientras pudo, con todas sus fuerzas á ese imperio colosal que estuvo á pique de oprimir bajo el peso de su cetro de hierro á todos los pueblos de la Europa, los cuales solo de-

bieron su salvacion al héroe esfuerzo de los que en Lepanto como en Túnez, en la mar como en la tierra, no cesaron por siglos enteros de minar el soberbio edificio, cuya caída han impedido despues otras naciones y otros poderes que tambien llevan en su bandera el signo de nuestra sacrosanta religion.

Hé ahí lo que no comprendemos; hé ahí lo que jamás hallará disculpa á nuestros ojos; hé ahí, en una palabra, lo que forma el cargo mas grave que la historia lanzará con su inexorable fallo sobre la generacion contemporánea, y mas especialmente sobre los gobiernos europeos que, olvidando su mision mas importante, han contribuido á retardar el momento de redencion. La historia, si, anatematizará justamente el espíritu de egoismo y las miras de frio cálculo que han prevalecido en los consejos de las grandes potencias cuando han consentido que permanezca en pie ese baluarte de la mas odiosa de las tiranías; cuando han permitido que millones de cristianos, hermanos suyos, permanezcan sumidos en la mas abyecta esclavitud, y desheredados de la patria que es suya en todo rigor de derecho por una raza enemiga, incesorable perseguidora del nombre cristiano.

Pero la Providencia, que no cesa de velar porque se cumplan sus inescrutables designios, está dando el último aviso á los pueblos civilizados. Los escandalosos atentados de la Siria, de mucha mayor gravedad que la que al principio pudo creerse, han logrado excitar la atencion de la Europa, haciéndola por fin comprender que es llegado el supremo instante de consolidar el triunfo definitivo de la civilizacion y de lanzar de su seno el elemento hostil que impide el desenvolvimiento de la idea cristiana.

En este sentido debemos comprender que obrarán los que han dirigido sus es-

cuadras á las costas de Siria con el objeto de intervenir en el reciente conflicto; porque no es dado concebir siquiera que se intente por medio de paliativos curar un mal tan inveterado que necesita remedios fuertes, si ha de ser la cura radical y de efectos permanentes. No cabiendo ya en Europa esos dos elementos heterogéneos que mutuamente se repelen, es preciso que uno de ellos quede eliminado: la eleccion no es dudosa, y esperamos la solucion en medio de la mas absoluta confianza de que al cabo triunfarán los eternos principios de la razon, de la justicia, y de la humanidad, cuyos fueros de-greiciadamente han sido conculcados por las exigencias de una politica censurable.

A. M.

## Seccion oficial.

— LA GACETA del 29 no contiene disposicion alguna de interés general.

## Seccion de noticias.

Un moro que estuvo el 16 en los hospitales de Tetuan, dijo que Muley-Abbas, que se encontraba en Tánger, habia visitado uno de nuestros vapores de guerra de los que se hallan anclados en aquel puerto; que su comandante y oficiales le habian recibido muy bien y obsequiado con refresco, y que Muley-Abbas habia quedado muy complacido de la generosidad y buenas maneras de los españoles.

Algunos amigos militares escriben de Tetuan á *La Discusion*, que desearian

( 181 )

fantasmas, que saben muchas cosas, ignoren esta. Lo que si saben es, que el sentimiento del miedo se aumenta ó disminuye por la vista ó por el oído. Así, ¿dónde aparecen los fantasmas con preferencia? En los lugares oscuros, en los cementerios, en los claústros viejos, en las ruinas, en los subterráneos.

— Ciertísimo.

— ¿Y habeis visto algun fantasma que se haya aparecido á dos personas á la vez?

— Me haceis reflexionar.

— Eso es muy sencillo, mi querido milord: á dos no es fácil causarles miedo: el miedo es una cosa extraña, misteriosa, independiente de la voluntad, para lo cual es precisa el aislamiento, las tinieblas, la soledad. Pues bien: ¿tiene el soldado miedo de la bala de cañon el dia que está codo con codo en compania de sus camaradas? No; vá derecho á la pieza, muere ó mata; esto es lo que no quieren los fantasmas, esto es lo que hace que quiera ir solo á la Cartuja, milord; vuestra presencia impedir á la aparicion del fantasma mas valiente. Si veo alguna cosa que valga la pena ó que no valga nada, os tocará ir pasado mañana; ¿os conviene el trato?

— Sí; pero por qué no he de ir yo primero?

— ¡Ah! porque la idea no se os ha ocurrido á vos, y debo tener la primacia; porque soy del pais y estaba ligado á todos esos frailes cuando vivian, y quiero verlos despues de muertos; y en fin, porque conozco los lugares perfectamente.

— Iré al dia siguiente, dijo sir John

31

( 184 )

sando dulcemente sus hermosos párpados:

— ¿Tú no crees que sean fantasmas lo que voy mañana á combtir, no es cierto? le preguntó.

— Hermano mio, no vayas á la Cartuja; insistió Amelia con tono suplicante y eludiendo la pregunta.

— ¿Es nuestra madre, la que te ha encargado me digas eso? Confésalo, Amelia.

— ¡Oh! hermano mio, no; mi madre no me ha dicho una palabra, soy yo la que he adivinado que querias ir allá.

— Pues bien, si, queria ir, Amelia, dijo Roland en tono firme: debes saber una cosa... que iré.

— ¿Aun rogándotelo con las manos juntas, hermano mio? dijo Amelia con acento casi doloroso; ¿aun rogándotelo de rodillas?

Y se echó á los pies de su hermano.

— ¡Oh! ¡mujeres! ¡mujeres! murmuró Roland: inexplicables criaturas, cuyas palabras son un misterio, cuya boca no dice nunca los secretos del corazon, que lloran, que ruegan, que tiemblan, ¿por qué? ¡Los hombres, jamás! Amelia: he resuelto ir, y cuando tomo una resolucion, ningun poder en el mundo me la hace cambiar. Ahora, abrazame; no temas nada, y te diré muy bajo un gran secreto.

Amelia alzó la cabeza, fijando en Roland una mirada á la vez interrogadora y desesperada.

— He reconocido desde hace mas de un año, prosiguió el jóven, que tengo la desgracia de no poder morir; consuélate, pues, y tranquilízate.

( 185 )

Roland pronunció estas palabras con un tono tan doloroso, que Amelia, que hasta entonces habia conseguido retener sus lágrimas, entró en su habitacion deshecha en llanto.

El jóven, despues de asegurarse de que su hermana habia cerrado la puerta, cerró la suya murmurando:

— Ya veremos quien se cansa primero, si el destino ó yo.

FIN DE LA SEGUNDA PARTE.

*[Faint, illegible text at the bottom right of the page, likely bleed-through or a secondary page.]*

sacar retratos de algunas hermosas judías, pero tropiezan con el inconveniente de que no se encuentra un fotógrafo por un ojo de la cara.

Un diario de Barcelona publica las siguientes líneas:

«Como el viaje de S. M. la Reina á Barcelona coincidirá, según parece, con el del emperador de los franceses á la Argelia, ha empezado á circular vagamente el rumor de que en nuestra ciudad tendrán una entrevista ambos soberanos. Ignoramos qué fundamento puede tener la noticia.»

Por real orden de 21 del corriente se ha dispuesto que las bocamangas de las casacas y levitas en los uniformes de las diferentes armas é institutos del ejército, con escepcion de los regimientos de husares, se usen rectas con la abertura en el costado á la prolongacion de la costura, y en la propia forma que está prevenido para las levitas que usan los jefes y oficiales del cuerpo de ingenieros, aunque llevando tan solo un botón; y al propio tiempo que los jefes de infantería casen en el uso de la sardinetas que hasta el presente han llevado.

### ESTRANGERAS.

Cuando la Siria está llamada á ser quizá próximamente teatro de importantes y terribles sucesos, no estará de sobra que demos una idea de su extensión, límites, población y razas que en ella habitan.

La Siria está situada en las costas del Mediterráneo en una zona de unas cuarenta leguas entre el mar y el desierto de Siria, limitada por el río Arábou al Norte y el desierto de Arabia al Sur. Su superficie será de unas 5,500 leguas cuadradas, y su población no excederá de unos dos millones de habitantes. El clima en la parte montañosa es templado y saludable, y escepcionalmente caluroso y mal sano en las costas. El suelo, á pesar de la incuria de sus habitantes, es en general muy fértil y de una riqueza y variedad de producciones notable, sin embargo de estar sometido á tres géneros de calamidades frecuentes: los temblores de tierra, la sequia y la langosta. Además del trigo produce el maíz, el arroz y el sésamo, del que extraen el aceite, el algodón, tabaco, vino, caña de azúcar

y la morera, que les dá una de sus principales riquezas, la seda.

En las montañas se encuentran toda especie de árboles frutales de nuestros climas templados y en los valles y laderas los productos de los países cálidos, en especial los dátiles, que son exquisitos. En la Siria se crían camellos, caballos y toda clase de ganados. De metales no se explota mas que el hierro.

Las razas que pueblan el país son los ansarios, maronitas, drusos, turcomanos, kurdos y beduinos, de las que omitimos hablar por no repetir algunas de las noticias que acerca de ellas habrán visto nuestros lectores.

El país está dividido en cuatro bajalatos, que son Alepo, Tripoli, Acca, ó sea Juan de Acre y Damasco. En la parte Norte, es decir, entre la frontera mas remota hácia el Norte y el monte Libano, se encuentran Anta-Kieh, ó sea Antioquia Magna, en las orillas del Oriente célebre en la antigüedad, y en la edad media apellidada la reina de Oriente. Su recinto, que apenas cuenta la décima parte de la ciudad antigua, está cubierto de jardines y de ruinas, su población será de unos 12,000 habitantes; su comercio mas importante es el de sedería.

Skanderoun ó Alejandrete, Latakich ó Laodicea, célebre en la antigüedad; Hama ó Epifania, estacion de las caravanas y de una población numerosa que no baja de 50,000 almas.

Alepo (Beroca) capital de la Siria, al Este del Oriente, se halla situada en una llanura fértil y es una de las ciudades mas importantes de Oriente por su comercio, centro de las caravanas que parten para todas las comarcas interiores del Asia; por su industria fabril en sedería, lana y algodón; por su población que excede de 100,000 habitantes, cristianos de todas las confesiones en su mayor parte; por su clima templado y riqueza de su suelo. En 1822 un temblor de tierra sepultó á 20,000 almas. Al Sudoeste de Alepo se hallan las famosas ruinas de Palmira, á tres jornadas del Eufrates, en una intensa llanura cubierta de las reliquias de aquella ciudad, donde no se descubre edificio alguno vulgar que haga contraste con tanta magnificencia, fuera de algunas chozas de miserables beduinos.

En la parte del Mediodía se hallan Beyruth (Beite), con 12,000 habitantes, Said (Sidon), con 8,000, Sour (Ti-

ro) con 3,000, lugares famosos en la historia.

En el interior del país Balbeck (Hénópolis), en un valle risuño al pié del Libano, donde existen las ruinas del templo del sol construido por el emperador Antonino. Su población no llega á 2,000 habitantes despues del terremoto de 1750. Damasco, con 150,000 almas y 20,000 cristianos en una vega frondosa al pié de las sierras. Sus antiguas hojas de acero han perdido gran parte de su celebridad.

Omitimos hablar de Jerusalem y demás ciudades de la Palestina por ser harto conocidos los lugares donde han acontecido los principales misterios de nuestra religion, y concluiremos haciendo mención de la antigua Ptolemaida, San Juan de Acre ó Acca entre los naturales, célebres en las guerras de Bonaparte, con un buen puerto formado por el Cabo del Monte Carmelo y actualmente el mejor de aquellas costas.

No pueden leerse sin dolor los portales que llegan de las atrocidades cometidas con los cristianos en Siria.

La ciudad de Zahlé fué sorprendida por medio de una infame estratagemas: los drusos construyeron cruces y banderas como las de los cristianos, y cuando estos salieron á su encuentro creyéndolos hermanos, aquellos bárbaros se arrojaron sobre ellos é hicieron una atroz carnicería. Mas de veinte religiosas que se habian refugiado en una casa fueron violadas, y dos de ellas muertas. Las ciudades de Rachia y Jedaidi, situadas en el alto Libano, han sufrido la misma suerte que Zahlé. Los cristianos se refugiaban en las cavernas de los montes; pero los musulmanes los buscaban por medio de perros muy grandes, y les hacian sufrir martirios cuyo relato espanta. Los soldados turcos formaban causa común con los asesinos y en Zahlé ellos fueron los que hicieron fuego de cañon á la ciudad causando grandes estragos. Los gobernadores turcos de muchas poblaciones son los primeros que protegen á los asesinos.

Las noticias de Siria que recibimos por el correo de hoy aseguran, que los jefes de los distritos drusos de Arquolb, Menasseff, Chouff, Garb, Chahar y Dajard, debían reunirse el 15 en la aldea de Mahabia. Las poblaciones que habitan esos distritos son muy feroces y belicosas, y corrió el rumor de que sus

jefes trataban de provocar nuevas hostilidades. Sin embargo, hasta las últimas fechas nada particular habia ocurrido en aquella parte de la montaña.

En el convento de Karkafé, cerca de Beyruth, ha habido una reunion de cristianos de las diferentes sectas, delegados por sus monasterios, á fin de ponerse de acuerdo para redactar en común una Memoria á las potencias, cuyo documento contendrá la relacion minuciosa de los sucesos ocurridos en Siria.

Se afirma que la Puerta ha significado ya por medio de su embajador en Paris, que la intervencion francesa en Siria dará por primer resultado la sublevacion de las provincias europeas de Turquía.

### Gaceta.

—Abusos.—Se queja con razon un colega de que unos cuantos mozalvetes se ocupasen en la Ribera en la noche del Domingo en quitar ramos de jazmines y en injuriar y hasta amenazar con piedras á algunas señoras. Estas escenas deben corregirse: hay personas que no aciertan á divertirse como no sea ofendiendo ó molestando á las demás, y esto por lo menos revela una lamentable falta de cultura.

—TRABAJOS.—Los del ferro-carril de Málaga adelantan de una manera notable, estando ya al concluirse la esplanacion de una de las secciones: es ya bastante crecido el número de jornaleros que trabajan en las referidas obras, y se cree fundadamente que dentro de poco tiempo recibirán estas mayor impulso en todo el trayecto desde aquella capital hasta el sitio donde empalma con el ferro-carril de Córdoba á Sevilla.

—ME PARECE BIEN.—En el Diario de ayer venian nuestros lectores el bando publicado por el señor alcalde, tratando de organizar los abusos que se cometen por los conductores de carruages y caballerías.

—A LOS AFORTUNADOS.—En la estraccion de la loteria primitiva celebrada anteayer, han sido agraciados los números siguientes:

34.—53.—57.—58.—19.

—REUNION LITERARIA.—Esta noche tendrá lugar la reunion quincenal con que obsequia á sus amigos el señor Conde Torres-Cabrera.

(183)

—¿A dónde? preguntó Roland.

—A la Cartuja.

—¿Y quien te ha dicho que iba allí?

—¡Oh! te conozco y te adivino.

—¿Y por qué quieres que no vaya?

—Temo que te suceda alguna desgracia.

—Vaya, ¿crees tambien en fantasmas? dijo Roland fijando su mirada en la de Amelia.

Amelia bajó los ojos y Roland sintió temblar su mano.

—¿Cómo? dijo Roland: Amelia, la hija del general de Montrevel, la hermana de Roland, es demasiado inteligente para sufrir terrores vulgares; es imposible que tú creas en esos cuentos de apariciones, de cadenas, de llamas, de espectros.

—Si lo creyera, amigo mio, mis temores serian menos grandes; si los fantasmas existen, son almas despojadas de sus cuerpos, y por consecuencia no pueden salir de la tumba. Luego ¿por qué un fantasma te habia de oír á ti, Roland, que no has hecho nunca mal á nadie?

—¿Tú olvidas los que he matado en el ejército ó en desafío?

Amelia meneó la cabeza.

—No tengo á esos.

—¿Qué lemes entonces?

—La joven fijó en Roland sus hermosos ojos enteramente bañados en lágrimas, y arrojándose en los brazos de su hermano:

—Yo no sé, Roland; pero ¿qué quieres? ¡temo!

El jóven con ligera violencia, levantó la cabeza que Amelia ocultaba en su pecho, y be-

(182)

—Al día siguiente, al otro, todos los días si deseais. Ahora, dijo Roland levantándose, esto quede entre nosotros. Ni una palabra á nadie en el mundo; los fantasmas podran ser avisados y obrar de otra manera. No debemos dejarnos vencer por tales gentes; seria ridiculo.

—Tranquilizaos. ¿Llevais armas?

—Si á no tener que habérmelas mas que con el fantasma, iria con las manos en los bolsillos, pero puedo tropezar con hombres de carne y hueso.

—¿Quereis las mias?

—No, gracias, dijo Roland; aunque buenas, he rasuelto no servirme de ellas nunca.

Después, con una sonrisa cuya amargura seria imposible pintar:

—Me causan desgracia, añadió; buenas noches, milord. Necesito dormir esta noche á pierna suelta para no tener sueño mañana.

Y estrechando la mano del inglés salió de su habitación para entrar en la suya.

Pero al entrar, una cosa le llamó la atencion; halló abierta la puerta, que estaba seguro de haber dejado cerrada.

Apenas entró cuando la presencia de su hermana le explicó el cambio.

—¡Hola! dijo, medto asombrado é inquieto; ¿eres tú, Amelia?

—Si, yo soy, dijo la joven.

Luego aproximándose á su hermano y presentándole su frente á besar.

—¿No irás... le dijo con un tono suplicante: no es verdad, amigo mio?



## PARTE TERCERA.

I.

### EL FANTASMA.

Al siguiente día, á la hora poco mas ó menos en que dejamos á Roland, el jóven oficial, despues de haberse asegurado de que todo el mundo estaba acostado en el castillo de Fuentes-Negras, entreabrió suavemente su puerta, bajó la escalera conteniendo la respiracion, ganó el vestibulo, corrió sin ruido los cerrojos de la puerta de entrada, bajó la graderia, se volvió para asegurarse que todo estaba tranquilo, y confiado en la oscuridad de las ventanas, acometió valientemente la verja.

Sus goznes, según toda probabilidad, habian

—DATOS.—Por el señor Gobernador encarga á los Alcaldes de la provincia, la mayor exactitud en la remision de los estados sanitarios mensuales.

—INFELIZ.—Hace once dias que desapareció de la casa paterna en Palma, don Juan Maria Canto, sin haberse vuelto á saber su paradero. Parece que se hallaba algo demente.

—MOVIMIENTO LITERARIO.—En Poblano se ha creado una academia científico-literaria, que celebra tres sesiones semanales. El pensamiento es provechoso y digno de imitacion.

—REDENCIONES.—En el núm. 119 del *Boletín oficial* de esta provincia, se publica la relacion de los expedientes de redenciones de censos, que capitalizados por arreglo á la ley, han sido aprobados por la Junta provincial de ventas en sesion celebrada el dia 6 de Junio.

—A LA SOMBRA.—La Guardia civil de Lugo ha capturado á Manuel Jimenez conocido por *Cordelito*, á quien se perseguía como autor del asesinato de un vecino de Zambra. No hay deuda que no se pague.

—SUBASTA.—Por la direccion de Loterías se publica el pliego de condiciones bajo las cuales ha de sacarse á pública subasta la adquisicion de 3,000 resmas de papel para la impresion de pagarés de la loteria primitiva, y de 2,014 para el servicio de las oficinas.

—SOLICITUD.—Se dice que va á presentarse al ministerio de Fomento, por los alumnos que tienen concluida la carrera de escribanos, una esposicion pidiendo el canje de las certificaciones que lo acreditan por el título de licenciados en el notariado; á cuyo fin creen los esponentes que su clase podría ser declarada seccion de la facultad de derecho, como lo es ya la de administracion.

—CALDOS.—Hé aquí el precio medio que han tenido en esta provincia durante la segunda quincena de Junio: arropa de aceite 57 rs. y 54 céntos, de vino 26 y 28 y de aguardiente 62 y 19.

—PREGUNTAS Y RESPUESTAS.—Preguntaba un maestro al discípulo:—Qué cosa es calvinista?—Un calvo corto de vista.—Bien, hombre, muy bien.—Y quién fué Pilatos?—Antes no sé, pero ahora en las procesiones de mi pueblo es Pilatos el esquilador de enfrente de mi casa.

—AVISO ORIGINAL.—Un periódico ha publicado la siguiente beregía: «Los señores que necesiten un matrimonio para servicio de casa, la mujer para asistir y el marido para un café y para una casa particular que han llegado el dia 21 de Asturias, están en la calle de Valverde, número 5, en la portería.»

¿Qué tienen que hacer los señores que necesiten un matrimonio? ¿Cómo cabrán en una portería el café y la casa particular que han llegado el 21 de Asturias?

—LA MUJER.—Suponemos que hoy, que tan extraordinario consumo de amor se hace, merced á ser considerados los corazones puertos francos para importacion de esta mercancía, verán nuestros lectores con gusto los siguientes axiomas:

Hay mujeres que parecen destinadas á derramar el perfume de la divina gracia. Como la vestal antigua velan á la vez sobre su virtud y sobre su amor; la cuna de sus hijos la protege en los dias de tempestad; arriban á la orilla mas dichosa del triunfo que de la caída.—Contra la fuerza no hay resistencia dijo el sábio de Beocia, contra la resistencia no hay fuerza, y si no preguntádselo á muchas mujeres.

—El amor tiene por patria el cielo y la tierra. A veces uno de los dos amantes habita el cielo al paso que el otro la tierra. Entonces el uno ama en ver-

so, el otro en prosa, ¿quién el mas feliz de los dos? ¿quién es el mas sábio?

—Mas sabe el que ha ojeado el libro que se llama mujer, que el que se ha debilitado con el austero perfume de las bibliotecas. No hay sábio á quien no pueda decir una mujer con razon «la ciencia soy yo.»

—Para la mujer el amor es curiosidad, para el hombre es amor.

—El amor en la mujer es lo que el diamante en el carbon. En él hallamos el fuego, la muerte, la luz.

—Las mujeres han escrito el poema del amor; los hombres le han comentado, mas no le han comprendido.

—Los enamorados son ciegos, reconocen las espinas y dejan las rosas. La rosa es el simbolo del dolor, puesto que ella está teñida en la sangre de Venus.

—La mujer que iuspira una gran pasion la sufre bien pronto alguna vez por otro como el termómetro sufre las variaciones de la atmósfera.

—El amor busca siempre lo desconocido; su gran arte consiste en ser impenetrable; cuando la máscara cae, el carnaval cesa.

—El amor da una mano á la vida y otra á la muerte, y un círculo fatal queda formado.

—Se ha dicho que todas las mujeres son iguales, engañadas... entre dos mujeres hay un mundo.

—El amor es un hilo que tiene la mujer por los dos extremos y que nos dá á retorcer.

—Las mujeres no viven para el porvenir, su reino es del presente, porque es el reinado de la belleza, que avanzando no puede menos de perder.

Variedades.

LOS MATRIMONIOS EN CHINA.

Una correspondencia de Shang-hay contiene los siguientes detalles:

«Asistí ayer al casamiento de una señorita china, pariente del taitoi de Sang-hay. En China, la ley no reconoce mas que un esposo legitimo no existe la poligamia, al menos en el estado oficial, como sucede en casi todos los paises de Oriente. El hombre puede tomar muchas *pequeñas mujeres*, segun la expresion usada en el país, con tal que se encuentre en estado de cubrir todas sus necesidades; pero solo la muger legitima tiene derecho á los honores debidos al rango de su marido: las otras mujeres son como esclavas, que están obligadas á obedecer á la esposa legitima y al dueño de la casa. El matrimonio se considera en China como un acto obligatorio, asi es que el celibato, es allí muy raro.

La condicion de la mujer china se diferencia esencialmente de la de las mujeres europeas. La china pasa su juventud en el interior de casa, bajo la vigilancia esclusiva de su madre, lejos de las miradas de los hombres, á los cuales no se les permite presentarse hasta el dia del casamiento. Solamente en este dia ve el esposo que se las destina, y que debe aceptar.

En todo el celeste imperio es absoluta la autoridad paterna, y los hijos obedecen sin murmurar las órdenes de sus padres. Basta que el padre diga al hijo «te encuentras en estado de tomar muger, te he desposado con la hija de fulano, dentro de ocho dias te casarás.» El hijo se inclina y obedece.

Con frecuencia los padres tratan directamente del casamiento de sus hijos, desde que nacen, pero casi siempre los matrimonios se hacen por el intermedio de una *mei-jin*, verdadera tercera ó casamentera, cuyo oficio se considera como muy honorífico. Esta *mei-jin* es la que se encarga de tomar noticias sobre la honradez ó fortuna de las familias; es

la que recibe la dote y el billete, que es muy lacónico, está escrito el nombre de la futura, y su edad, con la indicacion exacta del año, mes y dia de su nacimiento. Este billete se presenta á un adivinador, el cual echa en una urna los números correspondientes á los ioscritos en el billete, y saca el horóscopo de ambos jóvenes. Si la suerte es desfavorable, se rompe el casamiento; y si es favorable, el novio se apresura á hacer los regalos de boda, que consiste en brazaletes, zarcillos, telas de seda y damasco, frutas de todas clases, muebles etc., todo arreglado á la fortuna del pretendiente. Los ricos agregan siempre á aquellos regalos el carruaje de la desposada, á saber, un palanquín forrado en el interior de seda y oro, con cojidos bordados de flores, adornado por el exterior con laca, marfil y linternas de muchos colores. La futura por su parte envia á la casamentera, por su desposorio, tapicería, bordados ó pinturas hechas por ella misma. Tambien los padres envian una *targeta* encarnada en prueba de consentimiento y de compromiso. El pretendiente es admitido en la casa de la novia, que permanece cubierta con un velo mientras duran las visitas, y no se descubre hasta el dia del casamiento.

Dos ó tres dias antes de celebrarse el matrimonio, se verifica la operacion de *Kai mein*, que significa descubrir el rostro y consiste en cortar las trenzas virginales, que las jóvenes llevan estendidas sobre la cara, con el objeto de ocultar mejor á las miradas y en rasurar la frente, señal distintiva de la mujer casada. En este dia la joven lleva en los cabellos un grande alfiler de oro, en señal de consentimiento.

El casamiento en nada varía el modo de vivir de las mujeres ricas, y no las dá mayor grado de libertad, que el que tenian de solteras. Cuando salen es siempre en un palanquin herméticamente cerrado, y no pueden ver á las personas mas que por agujeros ó aberturas invisibles.

Bien puede decirse que la novia en el dia del casamiento no hace mas que cambiar de dueño y de prision. Pero todas prefieren la prision marital á la de los padres.

Prosigamos en la descripcion de las ceremonias del casamiento. En la casa del padre del desposado toda la familia rodeada de amigos se reúne en el salon de los antepasados, lugar consagrado á la oracion y á los ritos religiosos. Sobre la mesa santa, adornada de linternas, se queman perfumes que esparcen un olor enervante. Cuando han entrado todos los convidados, el casamentero, verdadero maestro de ceremonias, invita al padre de familia á sentarse en un sitio elevado, colocado en el fondo del salon, y dá orden de que entre el joven, el cual al presentarse saluda á toda la reunion, y se prosterna con la cara en tierra. A la invitacion del padre se levanta, y toma una copa llena de vino, que bebe de un trago, despues de haber derramado algunas gotas sobre la mesa: en seguida se pone de rodillas para oír la alocucion de circunstancias y saluda, para dar pruebas de su respeto y de su obediencia. Terminado el discurso se levanta y sale con sus amigos, para ir á casa de la desposada.

En cuanto sube al palanquin, le dan un concierto atronador de tam-tam, de instrumentos de cobre de todas clases, con el cual se mezcla el ruido de los tiros y los fuegos de artificio que suenan como cañonazos. Llegados á la casa de la novia todos se apean y esperan en el patio. Sale el suegro á recibir al desposado, llevando de la mano á su hija. Entonces los dos esposos se arrodillan para hacer súplicas que exigen las circunstancias.

Concluida la oracion, se dirigen los

dos esposos] cada uno en su palanquin á la casa paterna. Cuando el esposo entra en ella estallan de nuevo los fuegos de artificio, suenan con toda su fuerza los tam-tam, y la silla, con tablas de laca cargadas de dorados en la que viene la novia, avanza en medio de los músicos y de una multitud compacta, que lleva linternas, quitasoles y estandartes.

Al llegar los dos jóvenes desposados al salon de los mayores se arrodillan para oír la lectura del contrato de casamiento y el discurso del *bolazo*, que termina la ceremonia entonando una oracion, cuyo estribillo repiten en coro todos los concurrentes. Despues los novios son conducidos á la cámara nupcial para recibir las visitas de los amigos, que no se contentan, como sucede en otros paises, con dirigir á la novia cumplimientos mas ó menos lisonjeros: la pasan una especie de inspeccion rigurosa, que someten á una prueba muy dura la paciencia y la virtud de la joven china. Deseaba, dice el correspondiente, ver terminada muy pronto esta parte de la fiesta del casamiento, que debe ser muy penosa para la mujer no obstante estar admitido como costumbre en el país.

Concluye la ceremonia con una gran comida, á la que asisten todos los convidados. Lo primero que hacen los esposos es beber en una misma copa; la mujer la toca con los labios, y el joven esposo, despues de apurarla de un trago la hace pedazos.

No son las mismas las ceremonias del casamiento en todos los puntos de China, pero solo se diferencian en los detalles.»

El secretario de la redaccion, ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. S. Pedro Ad vincula, y los hermanos Macabeos.

—Hoy reza la iglesia de la octava de Santiago, con rito doble y color encarnado.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia del convento de Sta. Clara.

—Hoy desde el ponerse el sol principia el jubileo extraordinario de *toties quoties* llamado de Porcuncula, el que concluye mañana á la misma hora. Se gana visitando tantas cuantas veces se quiera cualquiera iglesia del orden de San Francisco, previas las circunstancias de haber confesado y comulgado.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra Señora de la Asuncion, en la Sta. Iglesia Catedral.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 27 de Julio.—3 por 100 consolidado á 49.41, al diferido á 41.03. —Deuda del personal 15.15.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 3) de Julio de 1860, á igual hora del 1 de agosto.

Trigo.—Fanegas 7.3 desde 40 á 46 reales, Cebada, no hubo venta.

—Aceite dentro de la ciudad á 65. Id. en los molinos á 54. Jabon blando, á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 34 cuartos libra.

—JAEN 28 Trigo de 44 á 50; Cebada de 27 á 24; Habas de 34 á 38. Aceite de 62 á 68.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CÓRDOBA.—1260.

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

Correos.

En Córdoba todos los días:  
 id a las 2 y 15 minutos de la  
 cada.  
 id a las 9 de la noche y a las 12  
 12.  
 id a las 7 y 10 minutos de la noche.  
 id a las 5 de la tarde.  
 Espiel, Fuenteovejuna y Pozoblanco a  
 las 7 de la tarde.  
 Salen de Córdoba todos los días  
 Para Madrid a las 8 y 45 minutos de la  
 noche.  
 Para Sevilla a las 6 y 30 minutos de  
 la mañana y a las 5 y 30 minutos de  
 la tarde.  
 Para Ecija y Campo de Gibraltar a las  
 4 de la mañana.  
 Para Málaga a las 6 de la mañana.  
 Para Espiel, Fuenteovejuna y Pozoblanco a  
 las 4 de la mañana.

Correspondencia para Ultramar.  
 Sale de Cádiz el 12 de cada mes y  
 de Santander el 20: a esta última debe  
 ponerse por Santander. Para dirigirse  
 convenientemente por el primer punto, de-  
 berá depositarse en los buzones de esta  
 capital con la anticipación de dos días,  
 y para el segundo el 15 de cada mes.  
 La dirigida a Filipinas por el istmo de  
 Suez saldrá de Gibraltar los días 8 y 24,  
 y por consiguiente deberá depositarse con  
 tres días de anticipación.  
 Para Marsella y Nápoles, con escala  
 en Liorna y Civita-Vecchia, todos los  
 martes por los vapores que salen de Ali-  
 cante los viernes.

Diligencias.

SILLAS-CORREO.—Entran de Madrid  
 todos los días a las 2 y 15 minutos de la  
 madrugada; y salen para dicho punto a las  
 8 y 45 minutos de la noche. Cuesta ca-  
 da asiento 360 rs. Su despacho en la Ad-  
 ministración principal de correos.  
 POSTAS GENERALES.—Entran los días  
 17, 20, 23, 26 y 29 y salen para dicho  
 punto a las 10 1/2 de la noche dos días  
 después de su llegada. Precios de los  
 asientos. Berlina 510 rs. Interior 430.  
 Rotonda 360. Imperial 300. Su despa-  
 cho en la calle de San Fernando frente a  
 la puerta de la fonda de Rizzi.  
 NORTE Y MEDIO-DIA.—Entran de Ma-  
 drid los días 15, 18, 21, 24, 27 y 30, y salen  
 para dicho punto dos días después de su  
 llegada a las 10 1/2 de la noche. Precios de  
 los asientos. Berlina 510 rs. Interior 430.  
 Rotonda 360. Cupé 300. Su despacho  
 calle Ambrosio de Morales número 3, frente  
 a la fonda de Rizzi.  
 LA MADRILEÑA.—Entran de Madrid  
 los días 3, 6, 9, 12, y así sucesivamente de  
 tres en tres días, y salen para dicho punto  
 en este mes los días 20, 23, 26 y 29, también  
 tres en tres días a la una de la tarde.  
 Precios de los asientos. Berlina 510 rs.  
 Interior 430. Rotonda 360. Cupé 300.  
 Su despacho calle de San Fernando nú-  
 mero 77.

LA CORDOBESA.—Sale para Madrid to-  
 dos los días entre una y dos de la tar-  
 de y entra también todos los días entre tres  
 y cuatro de la misma. Tiene ocho asientos  
 todos de rincón. Precios. Berlina 510.  
 Interior 430. Cupé 300.  
 DE D. BENITO FERRER.—Salen de  
 Córdoba para Málaga los días impares a la  
 una de la tarde; y entran de dicho pun-  
 to los días pares entre 7 y 8 de la maña-  
 na. Precios de los asientos. Berlina 197 rs.  
 Interior 152. Su despacho calle de San  
 Fernando núm. 77.

LA ANDALUZA.—Esta diligencia sale todos  
 los días impares, a las 5 de la tarde para los  
 baños de Carratraca, pasando por La Puente,  
 La Roda, Campillos, Peña Rubia y Ardales, y  
 llega a Carratraca al siguiente día por la tarde.  
 Precios.—Berlina 2:0 rs. Interior 1:76. Des-  
 pacho de billetes. Carrera del Fuente núm. 70,  
 por D. Alfonso Maroto.

Mensagerías, Galeras y Carros.

En la administración de las diligen-  
 cias del Norte y Medio-día, calle Am-  
 brosio de Morales núm. 3, se despachan  
 las mensagerías de la misma Empresa, que  
 salen para Madrid cada dos días. Con-  
 ducen efectos a ocho rs. arroba.  
 En el parador del Puente se despachan

por D. Policarpo Vergara las galeras de  
 D. Benito Ferrer, que salen para Madrid  
 los días pares, siendo sus precios convencio-  
 nales. Admite arrobos para Málaga y su  
 carrera.

En el despacho de don Alfonso Maroto,  
 Carrera del Puente núm. 70, se admiten ar-  
 robos y pasajeros para las mensagerías  
 de D. Benito Ferrer, que salen para  
 Madrid los días pares, a precios convencio-  
 nales.

En la misma casa de D. Alfonso Ma-  
 roto se despachan sus carruajes en combi-  
 nación con el ferro-carril, que harán sus  
 salidas de Córdoba los Miércoles y Sába-  
 dos para Antequera y pueblos interme-  
 dios, y entran en Córdoba, procedentes de  
 los mismos puntos los Lunes y Jueves. Pa-  
 ra Sevilla admite toda clase de arrobos y  
 encargos, que saldrán de Córdoba los Mar-  
 tes y Viernes por el ferro-carril, y se reci-  
 birán de aquel punto los Domingos y  
 Jueves. También admite arrobos y pasa-  
 jeros para Málaga, para donde saldrán los  
 Miércoles y Sábados.



FERRO CARRIL

DE CÓRDOBA A SEVILLA.

Salen todos los días dos trenes de Cór-  
 doba con dirección a Sevilla. El prime-  
 ro a las 6 y 30 minutos de la mañana y el  
 segundo a las 5 y 30 minutos de la tarde.  
 De Sevilla salen para Córdoba otros dos  
 trenes. El primero a las 7 de la mañana y el  
 segundo a las 5 de la tarde.

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

	1.ª	2.ª	3.ª
De Córdoba a Vi-			
Harrubia..	3,20	3,90	2,34
A Almodóvar..	9,20	6,90	4,14
» Posadas..	12,80	9,60	5,76
» Hornachuelos..	16,80	12,60	7,56
» Palma..	20,80	15,60	9,36
» Peñaflores..	22,80	17,10	10,26
» Lora del Rio..	30,00	22,50	13,50
» Carmona..	36,40	27,30	16,38
» Tocina..	38,40	28,80	17,28
» Brenes..	43,60	32,70	19,62
» La Rinconada..	47,60	35,70	21,42
» Sevilla..	52,40	39,30	23,58
De Sevilla a la			
Rinconada..	4,80	3,60	2,16
A Brenes..	8,80	6,60	3,96
» Tocina..	14,00	10,50	6,30
» Carmona..	16,40	12,30	7,38
» Lora del Rio..	22,40	16,80	10,08
» Peñaflores..	29,60	22,20	13,32
» Palma..	31,60	23,70	14,22
» Hornachuelos..	35,60	26,70	16,02
» Posadas..	39,60	29,70	17,82
» Almodóvar..	43,20	32,40	19,44
» Villarrubia..	47,20	35,40	21,24
» Córdoba..	52,40	39,30	23,58

FERRO-CARRIL

DE SEVILLA A CADIZ.

Salen de Sevilla todos los días tres trenes  
 para Cádiz. El primero a las 6 y 30 mi-  
 nutos de la mañana; el segundo a las 11 y  
 45 minutos también de la mañana; y el ter-  
 cero a las 5 y 30 minutos de la tarde.  
 De Cádiz salen otros tres trenes para Se-  
 villa. El primero a las 6 y 30 minutos de  
 la mañana; el segundo a las 10 y 15 minutos  
 también de la mañana; y el tercero a las 5 y  
 30 minutos de la tarde.

PRECIOS. De Sevilla a Cádiz: 1.ª cla-  
 se 54 rs. 75 cént.; 2.ª clase 40 rs. 25 cént.;  
 3.ª clase 24 rs. 75 cént.

VENTA. A voluntad de su  
 dueño se vende la casa núm. 1.ª calle  
 de la cuesta de San Juan en la villa de  
 Cabra. Para tratar de ella están autori-  
 zados el Sr. Don Manuel de Andrés y  
 Calderon en la citada villa y don José  
 Noguera calle del Relo núm. 1.º moder-  
 no, en Córdoba.

**JARABE DE LABELONYE**  
 Farmacéutico de primera clase de la Facultad de París.  
 PARIS. — CALLE BOURBON-VILLENEUVE, 19.  
 Este Jarabe, cuya base es el principio activo de la digitalis, se emplea de modo más ventajoso para curar la insuficiencia del corazón y las diversas hidropesías, más que a la vez un escorbuto y un emélico diurético. Al mismo tiempo no fatiga el estómago como las demás preparaciones de esta planta, lo que permite administrarlo en las afecciones inflamatorias y crónicas de pecho, contra las cuales obra del modo más dinámico.  
 Estas preciosas cualidades, acreditadas por veinte años de experiencia, han inducido a adoptar este medicamento a casi todos los facultativos franceses, entre los cuales figuran los S.ªs Profesores de la Facultad de medicina de P. ris. Andral, Bouilland, Cottereau, Fournier, Marjolin, Robert, Rostan, etc.  
 Resulta de la declaración de tan egregios facultativos, que el Jarabe de Labelonye cura del modo más victorioso:  
 Las afecciones del corazón; Palpitaciones nerviosas, etc.  
 El hidrotorax ó hidropesía de pecho, ó cualquiera otra hidropesía general ó parcial.  
 Los catarrros pulmonales, los resfriados, las bronquitis, el asma nervioso, los ronquidos fuertes; La hemoptisis ó espasmo de sangre; Y la afonía ó extinción de voz.  
 Cada botella de Jarabe de Labelonye se halla revestida de rotulos de colores, sellada con una capsula y una faja azul, firmada por el inventor y acompañado de una instrucción.  
 DEPÓSITO GENERAL, EN PARIS.  
 Casa del Sr. LABELONYE, r. Bourbon-Villeneuve, 19.  
 Venta únicamente al por mayor, dirigirse, en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13 a los S.ªs. Tacconet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

**TRESOR DE LA POITRINE**  
 PASTA DE DEGENETAIS  
 La higiene de las enfermedades del pecho ha descubierto un nuevo preservativo y la terapéutica adquirió un nuevo resorte incluyendo la PASTA PECTORAL DE DEGENETAIS farmacéutico, calle Saint Honoré, núm. 213, en París.  
 No hay ningún remedio pectoral que pueda compararse con esta pasta.  
 Cada día se obtienen nuevas curaciones de toses, ronqueras, catarrros, etc. con su uso.  
 El autor no ha omitido cosa alguna para hacer de este tesoro del pecho el más delicado de los pectorales.  
 Se hacen los pedidos, calle de Montmartre núm. 18 a París.  
 Venta únicamente al por mayor dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, a los S.ªs. Tacconet y Compañía, depositarios generales. Venta por menor, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y Compañía droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, Botica de San Pablo.

**NO MAS CANAS.**  
 LE CHROMACOME, tintura inapreciable descubierta por el químico William W. A. T.  
 Le Chromacome tiñe los cabellos y la barba EN TODOS COLORES, y se emplea fácilmente sin perjudicar a la piel: no tiene ningún olor este producto vegetal, que es el NEC PLU ULTRA de todas las tinturas empleadas hasta hoy.  
 Único depósito en París, casa de los S.ªs. Terreur y comp., comerciantes en cabellos, calle Montmartre núms. 117 y 119.  
 PARA LA VENTA POR MAYOR, dirigirse en Cádiz a los S.ªs. Tacconet y compañía, depositarios generales. Y PARA LA VENTA POR MENOR, en Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas. Málaga, Ramon de Navas, Jerez, Rebuerto.

RECAUDACION DE CONTRIBUCIONES DE LA CAPITAL. Desde primero al cinco del mes de Agosto, vence el plazo de las de territorial é industrial, en cuyos días y hasta el 15 estará abierta la oficina de recaudación desde las 7 de la mañana hasta las 2 de la tarde, y desde las 4 y media de la

misma hasta la oración. La cobranza á domicilio dará principio el día 6 por la Catedral y Ajerquia, siguiendo el orden que ocupa en el repartimiento, estos no pasarán mas que una vez a casa del contribuyente sin que le sirva de excusa no hallarse en ella para el ap emio y demás ejecuciones que marca la instrucción. El recaudador, Miguel Galmayo.

MATERIALES. El jueves 2 del próximo agosto a las 8 de la noche tendrá lugar en la sacristía de la parroquia de S. Pedro, la licitación en subasta privada de los materiales de sillera de piedra negra y franca, mampuesto de esta última clase, cal, ladrillos y arena necesarios al presente para las obras que han de ejecutarse en dicha parroquia; los que quieran interesarse en ella podrán acudir a dicho punto, donde se hallan de manifiesto desde el día los pliegos de condiciones. 5-2

PRIMERA COMUNION. Método fácil para preparar a los fieles a la comunión. Se halla de venta en el despacho calle de S. Fernando núm. 54, a 4 cuartos. 5-2

BAZAR DE CAMAS INGLESAS, EN CORDOBA, calle de la Librería núms. 59 y 60.

En Sevilla, bazar de camas inglesas, plaza del Pan núm. 4, esquina a calle Confiterías.

En Cadiz, bazar de camas inglesas, calle Murquía núm. 17.

En Málaga, bazar de camas inglesas, Pasaje de Alvarez núms. 39 a 45.

GRANDES DEPÓSITOS de mas de tres mil camas, cunas y cunas inglesas superiores y magníficas de hierro dulce charoladas y maqueadas y de bronce con ruedas armadas y remates dorados para mosqueteros y colgaduras desde 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 hasta 14 dueros.

TAFILET superior artificial para forrar sofás, butacas, sillones, etc.

ARCAS de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles.

BOMBAS superiores con tubos de plomo para sacar subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 100 cubos de agua por hora.

BRIDAS bruas, almohadas, barbañas, sillas de montar y cadenas para llaves de caballos, tuercas para carruajes, etc.

ESCO-ETAS y pistolas superiores con la que se pueden, tirar hasta mil tiros por hora sin necesidad de baqueta ni de atascarlas.

PISTOLAS superiores giratorias de uno hasta 8 cañones llamadas REVOLVERS.

HULES superiores con preciosos dibujos de colores, para mampars, meaos y cómodas, almohadas, etc.

OLLAS y cacerolas económicas de hierro para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parillas, peroles, etc., cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.

LIMAS, escobinas, formones y toda clase de herramientas de carpintería, escoplos, hierros de cepillos, barreñas, sierras, etc.

UADANAS superiores con sus piedras.

JABON superior de Winsor y de espuma; y esponjas finas.

PALAS de hierro aceradas y planchas superiores para ropa.

ZAPATOS, calcetines y medias de goma para hacer sudar a los pies.

LATON, zinc y plomo en planchas y en tubos.

ALAMBRE de hierro y dorados. Hojas de lata, estano superior.

BASEOS, sartenejas y copas de bronce.

HOJAS de cuchillos, tenedores y nabajas superiores de afitar y de bolsillo.

ALFIL-RES, espejos, clavos, tachuelas y puntillas de hierro.

Otros muchos géneros expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo, pidiéndolos a los señores PANDO y ACHA de Sevilla; y a los mismos en Córdoba, calle Librería núms. 59 y 60, y en Málaga, Pasaje de Alvarez núms. 35 a 45.

TRASLACION. El almacén de pinturas molidas al oleo que estaba en las Azonáticas, se ha trasladado a la calle de Armas núm. 24.

VENTA. Quien quisiere comprar las casas núm. 4 y 6 en la calle de Isabel II, acudirá a tratar con su dueño que vive en la de don Diego Leon núm. 10, frente al colegio de la Asunción.

OTRA. Teniendo que atenderse los dueños de la casa núm. 6 de las callejas que van al Portillo, desean enagenar la, está libre de todo gravamen, y pueden pasar a verla, tratándose en ella misma de su precio con los dichos que la viven.

VENTA. Se hace de las casas núm. 28 calle de la Muela y 10 de la de Humosa. La persona que quiera tratar alguna de ellas, puede entenderse con don Juan Espinosa, vecino del Carpio, ó con don Antonio Juguito que lo es de esta ciudad.

PERBIDA. En la noche del Domingo 29, desde la Ribera, calle de Valderama, plazuela de San Pedro y la de los Aguayos, se ha estraviado una mantola de seda con velo, la que podrá entregarse en la calle del Cañaveral núm. 11, donde se le gratificará.